
市政に関する地域座談会実施報告書 

開 催 日 時 平成３０年１０月４日（木）午後７時３０分～午後９時 

会   場 中町公民館 

地域座談会の内容（質疑応答の内容等） 

①駅前通りの道路(公民館道路)の除雪について、道路が狭くなったり大きな雪

を置いて行ったり丁寧でない。 

→昨年からＧＰＳを使用した除雪を進めており、お年寄りだけの家庭や一人

暮らしの家庭の前などは、より丁寧に行うようにしています。 

話は伝えますが、雪が降って実際にそういうことが起きたときに、建設管

理課に改めて電話をしてください。対応させていただきます。 

 

②寒河江川の濁流が生じている。対応について教えていただきたい。 

→前回濁流が生じたときに、寒河江ダムとの関連もあり、市・県・国の関係

者で協議会をつくり、対応を検討しました。その後、２～３年経って濁り

がとれましたが、今年、春先から川が濁っているため、もう一度検証して

いく組織を復活し、対応を検討していきたいと考えています。 

 

③浄化槽がないために台所の水がそのまま寒河江川に流れ、環境に悪い。浄化

槽は自分で設置しなければならないのか。 

→浄化槽の設置は個人になりますが、市設置型合併浄化槽については補助制

度などもあり、リフォーム補助金なども使えます。詳しく説明しますので、

下水道課に相談してください。 

 

④白岩は浄化槽の排水路の整備が進んでいないため用悪水路に流すしかない。 

→浄化槽にしたいと手を挙げる人がいないと新たな排水路の整備は進まない

ので、手を挙げてください。 

 

⑤さくら団地内の側溝が、雨が降らないと排水路の集水口で流れず、においが

する。泥だめにたまった泥が原因なので泥だめをなくしてもらえないか。 

→担当課に見させていただき、対応を検討させていただきます。 

 

⑥今建設中の新なか保育所の所に、小児科医院も一緒につくると聞いたが、そ

のことについて伺いたい。 

→小児科の先生を確保したいと努力させていただいた結果、本市出身の先生

に来ていただけることになりました。なか保育所の隣に小児科クリニック

を併設し、有料でお貸しして、病児保育もしていただきます。 



なか保育所は来年の４月にオープン、病児保育クリニックは遅くとも５月

にオープンする予定です。 

 

⑦昨年度の除雪は、轍ができて危なかった。除雪を行う基準はあるのか。 

→３時半の段階で、その地域での積雪が１０センチになると除雪します。 

委託している業者には丁寧に除雪していただくように申し上げていきます

が、その時になったら、改めて連絡いただきたいと思います。 

 

⑧ふるさと納税について、地元の物産品でない返礼品で稼いでいるところもあ

るが寒河江の場合はどうですか。 

→昨年１２月に返礼品の見直しを済ませています。寒河江市の返礼品は 7 割

以上を米（はえぬき）が占めています。米の消費量は全国的に落ちていま

すが、寒河江の米はおいしいので生き残っていくと考えています。 

ふるさと納税で手元にのこるのは２割５分くらいですが、貴重な財源とな

っています。 

 

⑨運転免許証の自主返納事業について、循環バス・無料タクシー券の交付など

の支援がありますが、離れた地区への対策についてはどう考えていますか。 

→田代、幸生、柴橋については、デマンドタクシーがあります。これは、公

共交通機関がないからできる事業です。白岩地区は、路線バスがあります

のでデマンドタクシーを行うと営業妨害となってしまいます。 

デマンドタクシーや循環バスなどについては毎年見直しをしており、白岩

地区の皆さんの足をどのように確保できるか引き続き検討させていただ

きたいと思います。 

 

⑩婚活支援については具体的にどのように行っているかお聞きしたい 

→婚活コーディネーターとして２１名から登録していただいています。結婚

願望がありながらもなかなか出会いの機会がない人などについて、仲人さ

んのノウハウを活用し結び付けていければということで委嘱をしていま

す。ボランティアの団体や消防団など、婚活の企画・サポートをしていた

だき、それに要する経費に対して行政が側面から支援をしています。 

うまくいく件数は年一桁くらいですので、いいアイデアがあればお聞かせ

いただきたいと思います。 

 

⑪寒河江市の空き家は多いですか。貸出などは行っていますか。 

→平成２７年に調査したときは２５０件あり、その後解体などにより、現在

把握している空き家は２０５軒となっています。 

空き家をリニューアルして貸し出しできるようにしており、それに支援を

する取り組みも行っています。 

 


